



**STADTRADELN**  
Radeln für ein gutes Klima



Klima-Bündnis



**AGFK**  
Arbeitsgemeinschaft  
fahrradfreundliche Kommunen  
in Bayern e.V.

**ENERGIE  
INNOVATIV**



**Stadt  
Herzogenaurach**

## **Gemeinsame Pressemitteilung**

**Klima-Bündnis, AGFK Bayern, Energie Innovativ, Stadt Herzogenaurach**

4. Mai 2013

### **STADTRADELN 2013: Millionen Radkilometer für den Klimaschutz**

Offizieller Startschuss für bundesweiten Radwettbewerb in Herzogenaurach gefallen

Das Klima-Bündnis, ENERGIE INNOVATIV, die Arbeitsgemeinschaft fahrradfreundliche Kommunen in Bayern (AGFK Bayern) und ihr Mitglied die Stadt Herzogenaurach gaben heute den Startschuss für die deutschlandweite Kampagne STADTRADELN. Bereits am Vormittag sammelten zahlreiche BürgerInnen und Politprominenz klimafreundliche Kilometer für den Wettbewerb. Sie radelten in einer Sternfahrt zum Schlosshof nach Herzogenaurach, wo sie eingebunden in die jährlich stattfindende Herzogenauracher Fahrradmesse ein vielfältiges Programm rund ums Radfahren erwartete.

Mit dem Auftakt begann für Erwin Piniek, Agenda 21 Beiratssprecher in Herzogenaurach, ein dreiwöchiges Experiment: Als einer der sogenannten STADTRADLER-STARS steigt er dienstlich und privat aufs Fahrrad auf statt ins Auto ein – und dies 21 Tage am Stück: „Ich bin gespannt, wie sich mein Leben ganz ohne Auto gestaltet und welche Erfahrungen ich auch über mich selbst und mein Mobilitätsverhalten gewinne“ so Piniek. Herzogenaurachs Erster Bürgermeister Dr. German Hacker betonte beim Startschuss: „Eine Stadt ist lebenswert, wenn sie FußgängerInnen und RadfahrerInnen den Raum gibt, den sie benötigen. Zufußgehen und Radfahren sind günstige, energieeffiziente und umweltfreundliche Arten der Fortbewegung – wer radelt, kommt in der Stadt oftmals vor allen anderen ans Ziel; deshalb macht sich die Stadt Herzogenaurach für den Radverkehr stark.“

Die Klima-Bündnis-Kampagne STADTRADELN lädt alle Mitglieder deutscher Kommunalparlamente ein, als Vorbild für den Klimaschutz in die Pedale zu treten. Im Team mit BürgerInnen sollen sie möglichst viele Fahrradkilometer für ihre Kommune sammeln. Die Kampagne will BürgerInnen für das Radfahren im Alltag sowie für mehr Energieeffizienz im Verkehr sensibilisieren und die Fahrradnutzung und Radverkehrsplanung stärker in den kommunalen Parlamenten thematisieren. Bundesweit können Städte, Gemeinden, Landkreise und Regionen die Kampagne an 21 zusammenhängenden Tagen zwischen Mai und September durchführen. Es gibt Auszeichnungen und hochwertige Preise zu gewinnen – vor allem aber eine lebenswerte Umwelt mit weniger Verkehrsbelastungen, weniger Abgasen und weniger Lärm.

Die Arbeitsgemeinschaft fahrradfreundliche Kommunen in Bayern e.V. und die bayerische Energieagentur ENERGIE INNOVATIV sind die bayerischen Kooperationspartner des STADTRADELNS. Durch den finanziellen Beitrag der Bayerischen Staatsregierung können bayerische Kommunen und Landkreise weiterhin kostenfrei am STADTRADELN teilnehmen.

Weit über 100 Kommunen haben sich schon jetzt für das STADTRADELN 2013 angemeldet! Das Rekordergebnis aus dem Vorjahr mit mehr als 10.000.000 gesammelter Radkilometer und damit einer CO<sub>2</sub>-Vermeidung von etwa 1.500 Tonnen soll getoppt werden. Auch die Zahl von rund 60.000 aktiven Radlerinnen, darunter fast 1.200 Mitglieder der Kommunalparlamente, soll dieses Jahr weiter gesteigert werden. Noch bis Anfang September nimmt das Klima-Bündnis Anmeldungen von Kommunen entgegen.

STADTRADELN wird deutschlandweit unterstützt von ORTLIEB, ABUS, STEVENS BIKES, BOSCH, PAUL LANGE & CO., WSM, TREKKINGBIKE, SCHWALBE, NATOIL und NAVIKI.

## Weitere Informationen

[www.stadtradeln.de](http://www.stadtradeln.de)

[www.facebook.com/stadtradeln](https://www.facebook.com/stadtradeln)

Pressefotos: [www.stadtradeln.de/presse.html](http://www.stadtradeln.de/presse.html)

### Kontakt Klima-Bündnis

André Muno

Tel. 069-71 71 39-11

[a.muno@klimabuendnis.org](mailto:a.muno@klimabuendnis.org)

### Kontakt AGFK Bayern

Thomas Neubauer

Tel. 09131-86-2419

[thomas.neubauer@agfk-bayern.de](mailto:thomas.neubauer@agfk-bayern.de)

### Kontakt Stadt Herzogenaurach

Monika Preinl

Tel. 09132-901-232

[monika.preinl@herzogenaurach.de](mailto:monika.preinl@herzogenaurach.de)

Judith Jochmann

Tel. 09132-901-125

[judith.jochmann@herzogenaurach.de](mailto:judith.jochmann@herzogenaurach.de)

-----  
**Klima-Bündnis der europäischen Städte mit indigenen Völkern der Regenwälder e. V.**

Das „Klima-Bündnis der europäischen Städte mit indigenen Völkern der Regenwälder e. V.“ ist das größte Städtenetzwerk, das sich für Klimaschutz und den Erhalt der Tropenwälder einsetzt. Seit 1990 unterstützt das Klima-Bündnis die mittlerweile über 1.600 Mitglieder in 20 europäischen Ländern bei der Erreichung ihrer Selbstverpflichtung, den CO<sub>2</sub>-Ausstoß alle fünf Jahre um zehn Prozent zu senken und die Pro-Kopf-Emissionen bis spätestens 2030 (Basisjahr 1990) zu halbieren. Zum Erhalt der tropischen Regenwälder kooperiert das Klima-Bündnis mit indigenen Völkern der Regenwälder.

[www.klimabuendnis.org](http://www.klimabuendnis.org)

### Arbeitsgemeinschaft fahrradfreundliche Kommunen in Bayern e.V.

Die Arbeitsgemeinschaft fahrradfreundliche Kommunen in Bayern e.V. (AGFK Bayern) bringt den Freistaat aufs Rad: Sie engagiert sich für mehr Radverkehr und somit für mehr Lebensqualität und Umweltschutz. Derzeit besteht die AGFK Bayern aus 38 Kommunen, die durch Erfahrungsaustausch sowie konkrete Projekte und Aktionen den Radverkehrsanteil im Rahmen einer umweltfreundlichen Nahmobilität erhöhen.

[www.agfk-bayern.de](http://www.agfk-bayern.de)

### Bayerische Energieagentur ENERGIE INNOVATIV

Die Bayerische Energieagentur ENERGIE INNOVATIV wurde von der Staatsregierung im August 2011 gegründet. Sie hat den Auftrag, den Umbau der Energieversorgung in Bayern zu begleiten und aktiv voran zu bringen. Neben der Zielsetzung eine sichere, bezahlbare und umweltverträgliche Energieversorgung zu sichern, stehen hierbei auch Maßnahmen zur Energieeinsparung und zur Steigerung der Energieeffizienz im Fokus.

[www.energie-innovativ.de](http://www.energie-innovativ.de)

Informationen zur **Stadt Herzogenaurach** und zur **Fahrradmesse** unter [www.herzogenaurach.de](http://www.herzogenaurach.de)